



# のよな菖蒲

発行 愛知県立豊橋南高等学校 P T A T E L(0532)25-1476 FAX(0532)25-4887  
<http://www.toyohashiminami-h.aichi-c.ed.jp/>



修学旅行（宮島）



修学旅行（広島）



## 南高祭（オープニング）



南高祭（文化祭）



南高祭（体育大会）



オーストラリア研修



## 1年教育コース 東北スタディツアーアンケート

写真協力：大森写真館 写真部

## 3 学期の学校行事予定

始業式	1月7日	PTA理事会	2月7日
課題テスト	1月7日～9日	学年末考查（1・2年）	2月22日～28日
大学入試センター試験	1月19・20日	同窓会入会式	2月28日
学年末考查（3年）	1月22日～25日	第46回卒業証書授与式	3月1日
保護者会（3年）	1月28日～30日	春季クラスマッチ	3月14日
生活デザイン科卒業制作発表会		終業式	3月20日
①展示	2月6・7日		
②ビュッフェパーティー	2月8日		
③ファッションショー	2月12日		

## われら南高



### PTA副会長 児玉和久

会員の皆様におかれましては、日頃よりPTA活動へのご理解、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

私は豊橋南高校14回生の同窓生です。ここ南高校の所在する大清水も、緑の風が吹いていた当時と比べ、住宅や施設も多くなり、風景も様変わりして隔世の感がします。ただ、校訓である「厳にして自由」は、時を隔てた今でも変わらぬ南高スピリットであると感じています。それは様々な分野で個性を磨き、活躍する生徒が多いからです。物事の価値観が多様化する現代において、これは大変重要なことではないでしょうか。自分の得意な分野を磨き鍛える。容易なことではありませんが、急がず休まず進んで行けば、きっと「唯一無二」の高みまでたどり着けるのではないかと思います。どんな分野においても、更なる叡智を求め、魂と技を鍛える、そんな南高生であって欲しいと願っています。

私たちPTAも、生徒たちの健やかな成長を見守り、サポートして参りたいと思います。今後も御協力のほど、よろしくお願い申しあげます。

## 今、求められるものとは

### 教頭 浅野禎久

SNS、IT、IoT、人工知能(AI)、ビッグデータ、クラウドサービス、フレッジ空間、サイバー空間、Society5.0。。。正確に説明できない単語が溢れています。あるアメリカの学者は、近い将来、人工知能の発達により700種以上の職業がなくなるとの大胆な予想をしています。このように技術開発が大変なスピードで進んでいる状況の中で、私たちに求められているものは何でしょうか？

あいさつ、相手の表情を見ながら・感情を感じながらの会話、相手の気持ちを思いやること、等々。今、大切なことは、人間関係を構築する能力をしっかりと身に付けることだと感じています。技術では人間関係を作ることはできません。

人間関係の基礎となるものは、家族間の関係と言われています。もう高校生だから、もう大人だからと言わず、家族の会話の大切さを見直してみませんか。しかめっ面ではなく、笑顔であいさつや会話をしてみましょう。もしかすると、予想以上に心地よく、爽やかな気持ちになるかもしれません。

## PTA活動報告

### 第68回全国高等学校PTA連合会大会 佐賀大会

#### PTA副会長 杉浦伸吾

8月21・22日、唐津市文化体育館に会長含む3名で参加しました。基調講演は、レモンさん（山本シウさん）による『レモンさんのビタミントーク！～慈しみの愛言葉！We are シンセキ！』、分科会は、「進路指導とPTA～学校と保護者が協働するキャリア教育」を拝聴しました。お節介な男オバチャン・レモンさんのオフィシャルサイト：<http://lemonsan.com/index.php>

### 交通安全指導の大切さ

#### PTA生徒指導委員長 天野和博

ゼロの日の交通安全指導に3年間参加させていただきました。朝の登校時間帯に、先生、生徒、PTAの方々と共に正門等に立って活動を行ってきて、余裕をもって登校して来る生徒もいればそうでない生徒もいます。車を運転するドライバーも同じ事だと思います。朝の急いでいる中、生徒の為に止まって下さる方々には感謝の気持ちでいっぱいになり、生徒達が安全に登校できているのは、地域の皆様の協力があるからこそこの活動の大切さを実感しました。

### PTA緑化活動

#### PTA環境保健委員長 松本晴美

11月24日、PTA緑化活動が行われました。当日は、晴天に恵まれ、PTAの皆様で力を合わせて終える事が出来ました。恒例の豚汁とおにぎりの会食は、とてもおいしく、皆様に豚汁をおかわりして頂き嬉しかったです。

朝早くから環境保健委員の皆様とお手伝い頂いた先生方のおかげで、手際よく豚汁作りが出来た事に感謝です。毎年続くこの活動をこれからも続けていけたら有り難いと思います。



### PTA大学見学会

#### PTA研修委員長 川口靖晃

10月26日、3名の先生方と31名の保護者に御参加いただきました。愛知教育大学では本校卒業生2名の話と学食体験。愛知大学名古屋キャンパスと南山大学では本校卒業生各1名の話と小グループに分かれての施設見学が行われました。各大学とも本校卒業生が大学生活、大学受験、就職などについて興味深い内容を話していただいたことに感謝します。卒業生はとても説得力のある話し方で、高校生にも聴かせたいと思いました。また施設見学では学生同士が切磋琢磨できる環境で充実した大学生活が送れそうだと感じることができました。



### PTAバザー

#### PTA会長 伊藤浩一

9月13日、今年もPTAバザーを出店させて頂きました。玉せん・フランクフルト・唐揚げ・串カツの販売を行いました。長女が入学して始まったPTA活動も二女の入学により今年で6年目となり、PTAとしての活動も残り僅かとなりました。PTAバザーではPTAの方々と皆で楽しく、協力して商品を作り提供しました。当日はたくさんの生徒さんや保護者の方々の笑顔が見られ、今年も大盛況のうちに終えることができました。皆さんのご協力のおかげと感謝しております。

### 東三地区県立高校PTA連合会研究集会

#### PTA教育情報委員長 朝倉伸衣

11月6日、ライフポートとよはしで、本校からは教員、PTA役員、理事の25名が参加しました。講演は、「脳と心と体を成長させる命の食事」という演題で、テレビなどでもお見掛けするナゴモクリニック総院長南雲吉則氏がお話をされました。ご自身の体験から食生活を改善することでダイエットやアンチエイジングに繋がったと楽しくわかりやすくお話ししてくださいました。



### 特活部 渡 會 啓 太

本年度の南高祭は、アイプラザ豊橋にて吹奏楽部の演奏で開幕しました。ラストの曲でみなみん、生徒会、河崎先生が一緒にダンスをするというサプライズがあり、会場は大いに盛り上りました。

2日目の文化祭では、工夫を凝らしたクラス企画のほかに、有志企画も豊富でどれも見応えのある企画ばかりでした。

3日目の体育大会は雨天延期となり、三連休明けの実施となりました。各種目の白熱した戦い、全力の応援、そして閉会式での校歌斉唱に心を打たれました。

3日間の南高祭で、改めて南高校の団結力の強さを感じることができました。

### 文化祭

#### 文化祭企画一覧

担当	企画名
1 - 1	いちのいちばえりん
1 - 2	ブルードボートレース PART 3
1 - 3	D A ☆ D A ☆ D A ☆ 脱出ゲーム
1 - 4	東京デジニーランド
1 - 5	「EDU」
1 - 6	ナイスクな神社
1 - 7	とびだせ！森の友達学園
2 - 1	焼き菓子バザー ファッション展示会
2 - 2	レゴランド
2 - 3	Disney Theater in 2-D
2 - 4	荒野近藤
2 - 5	QUEEN
2 - 6	入場門
2 - 7	錯覚の部屋
3 - 1	ジブリ庵 ファッション作品展示
3 - 2	THE 鉄板 DASH
3 - 3	宇都先生のガラガラポップコーン
3 - 4	藤井もとろばいん伊藤ゆういちゅろす
3 - 5	195均一
3 - 6	このわたがし甘スギ！
3 - 7	ラーメン二浪



### ジブリ庵

私は南高祭のレストランに向けて夏休みから試作をし、たくさん意見を出し合いながらお客様に満足してもらえる料理ができるように頑張ってきました。レストラン当日、別の仕事があり、途中で少し抜けなければいけない生徒もいて、とても大変でしたが、ファンションコースのサポートもあり、最後までやりきることができました。レストランが終わった後、「おいしかった」と声をかけてくれる人がいて、本当に嬉しかったです。レストランを通して、フードコースはもちろん、クラスの絆もより一層深りました。最後の南高で良い思い出ができました。



### 文化公演会

#### 2-2 早川憲伸

9月12日、アイプラザ豊橋を会場に南高祭オープニング及び文化公演会が行われました。文化公演会は「パペッシュョン」というパフォーマンスグループによる劇公演鑑賞で、セリフを一切発しない「ナンバーバルパフォーマンス」という手法を用いたものでした。はじめはダイナミックなダンスに圧倒され、途中で生徒がステージに上がり、一緒にパフォーマンス、突然福島先生が箱の中から登場するなど、終始、笑いと感動が会場を包んでくれました。

### 体育大会

#### 優勝 3年3組 2位 3年1組 2位 2年6組

#### 3-3 久島綾夏

3年生の私たちにとって、今回の体育大会は高校生活最後を飾るイベントでした。去年とは全く異なる雰囲気の大会で、クラス全体の気合いの入れ具合も半端ではなく、特に長縄跳びは特別だったと思います。長縄で失敗しなけ



れば優勝確実という情報を得た私たちは今までになく士気が上がり、20回以上の記録を叩き出しました。練習のときも20回以上跳ぶことができ、本番でも完璧に実力を出しきることができたと確信しています。他の競技でも我がクラスは大躍進を果し、3年3組は総合優勝できました。

私たちはお互いを応援し、仲間と一緒に団結することの喜び、感激、そして尊さを学びました。このような経験は高校生活最初で最後の経験だったと思います。来年の春からみんなそれぞれの道を歩き始めます。長い人生で辛いことがあったとき、今年の体育大会のことを思い出すことができれば、元気が出るでしょう。そして、卒業後再会したときには今年の思い出を語り合い、再び深い友情をお互い確認したいと思います。



### 体育大会成績

種 目		優勝者
男	100m	3-3 天野 賢大
	200m	2-5 小川 駿平
	1500m	2-6 柴田 駿太
子	ハンドボール投げ	3-3 山崎 雄登
	1200mリレー	2-6
女	100m	1-5 大島 由夏
	200m	2-2 西川 知沙
	600m	1-7 川島 実桜 (大会新)
子	ハンドボール投げ	1-1 花井 優月
	800mリレー	2-1
団	むかでリレー	3-3
	障害物リレー	3-7
体	長縄跳び	3-1
	大玉送り	2年生
部活対抗リレー	男 子	野球部
総合順位		
優勝		3-3
2位		3-1
3位		2-6

## ジョブシャドウイング

2年

### 2-4 星山芽生

体験中に、ある客室でテレビが故障するトラブルがあり、専門外のホテルマンの方が対応しておられました。その方は「今、私が行っていることは、お客様からの利益と同等のものを差し上げるサービスというものです、当たり前のことなのです。」と、ほこりを被りながらもおっしゃっていて、私はその方の懸命なお姿に心を打たれました。ホテルマンには多くの苦労があると思います。しかし、それをお客様に見せない心遣い、行動力、そしてお客様のことを想う姿勢はとても格好よく、私の憧れとなりました。

### 2-6 青柳翔子

私は、夏休みに薬剤師の仕事を体験させていただきました、病院薬剤師の業務については知らないことばかりでした。体験前は錠剤を中心に扱うのだと思っていましたが、実際には入院患者用の注射薬剤を多く扱っていて、より責任の重さを感じました。医師等の他の職種の方と深く関わり合い、チーム医療を行うためには、薬剤師としての専門性を高める必要があると思いました。今回の貴重な経験を通して、薬剤師になりたいという思いが一層強まりました。夢を実現できるように頑張りたいと思います。

#### ジョブシャドウイング受入事業所一覧（敬称略）

受入事業所	人数
愛知県埋蔵文化財センター	2
豊橋市役所(含保健所)	22
豊橋市大清水図書館(ミナクル)	7
豊橋市消防本部南消防署	4
小学校(芦原・植田・大清水・杉山・高師・つづじが丘・野依・羽根井・福岡・富士見・二川・松山・吉田方)	23
認定こども園・保育園・幼稚園(大清水・希望が丘・希望が丘第二・こじか・こばと・たかくら・にじの森・二川)	14
赤塚山公園(ぎょぎょランド)	1
自衛隊豊橋地域事務所	1
豊橋市民病院	14
豊川市民病院	5
渥美病院	11
光生会病院	3
豊橋元町病院	6
いとう歯科	1
大崎歯科医院	1
みやもと歯科	1
ゆたか調剤薬局	2
向山接骨院	1
田原福寿園	5
合計	276

## ラーニングフェスタ

1年

### 1-1 天野未琴

私は、「ブラックライトをつくってあそぼう」と、「子どもの視点で汗をかこう～運動あそびのシミュレーション～」という2つの講座を受けました。

お手玉を3つ使って回したりもしました。お手玉は集中力を上げるのにとても良いということが分かりました。

今回のラーニングフェスタを通して、学ぶことの楽しさを知り、興味関心を深めることができました。今後の進路決定に向けて、生かしていきたいです。

## 東北スタディーツアー(EDU)

### 1-5 渡辺謙心

- 7月23日 豊橋駅(新幹線)→仙台駅着→大川・雄勝小学校の被災地見学→南三陸平成の森(泊)  
7月24日 気仙沼市内フィールドワーク→気仙沼高校教員講話→気仙沼高校の生徒とワークショップ・交流会→南三陸平成の森(泊)  
7月25日 中尊寺等自由散策→豊橋駅着

7月23日～25日、教育コース40名で宮城県南三陸町、気仙沼市の被災地を巡り、そこで暮らす人々や高校生と交流しました。震災から7年経っても、想像以上に復興が進まず、かつて漁港の町として栄えていた海岸沿いは、道路こそ整備されたものの、お店や信号が無くがらんとしていました。被災した小学校の跡地では、以前は子どもたちの声や笑顔が広がっていたのだろうと想像すると、胸が締めつけられる思いでした。

しかし、ここで暮らす人々は前向きで、未来を語る言葉には力強さを感じ、私たちは東北の人たちのように自分にできることを考え、動き出せる人でありたいと強く思いました。



## オーストラリア研修

### 2-2 船井樹里

7月28日～8月6日ビクトリア州のルセラン高校で英語研修しました。メルボルンは大きな都市で高い建物がたくさん並んでいました。私が行ったホームステイ先には女の子が4人いて、たくさん話しかけてくれました。最初は言いたいことが言えず困っていましたが、最後は積極的に会話できるようになりました。バララット動物園ではカンガルーが園内を歩き回っていて驚きました。日本ではできない体験ができる充実した研修になりました。

#### 他参加者

- 1-2 山下道大 加藤さくら 中山小百合 藤澤昌穂 山下柚乃  
1-3 岩崎優衣 1-4 山本晴己 1-5 青山優人 富永桃伽  
1-6 石田晶葉 伊藤月 1-7 渋田蒼葉 小西萌々奈  
2-3 木里理乃 芳賀麗華 2-4 山本玲美  
2-5 石田遙香 金子瑠那 2-6 菅沼優音

#### 教諭

- 大木昌生 近田聖代

日程	7月28日 午後キャセイ航空で中部国際空港発 香港乗換
	7月29日 メルボルン着 徒歩で市内研修 ジロング市でホストファミリーに分散
	7月30日 英語学習 小学部の授業参加
	7月31日 動物園・植物園で一日研修
	8月1日 英語学習 体育選択授業参加
	8月2日 英語学習 アボリジニ博物館で研修
	8月3日 英語学習 芸術選択授業参加 夜フェアウェルパーティー
	8月4日 ホストファミリーと休日
	8月5日 メルボルン市内研修 夜キャセイ航空で出発
	8月6日 香港乗換 午後 中部国際空港着

## アメリカ・トリード研修

### 2-4 原有紀名

7月22日～8月5日豊橋市の高校生代表でオハイオ州のトリード市へ派遣されました。学校で習わないようなアメリカの言葉を知ったり、豊かな自然文化に触れることができました。今回の派遣で、私は自分の視野や考え方方が大きく変わりました。今まで当たり前と思っていたことが全く違い、文化や価値観の違いを受け入れられるようになりました。

# 修学旅行

2年

## 修学旅行日程

- 1日目 10月24日 豊橋駅…新山口駅…秋芳洞・秋吉台…千春楽城山窓…萩観光ホテル(泊)  
2日目 10月25日 萩市内城下町班別研修～宮島…厳島神社…宮島グランドホテル有もと(泊)  
3日目 10月26日 宮島…被爆体験講話・平和記念資料館・広島市内班別研修…広島駅…豊橋駅

## あっという間の3日間

### 2-4 山本 玲美

この3日間で、修学旅行でしかできない体験を沢山しました。1日目に行った秋吉台と秋芳洞では、想像を超える自然が作り出した素晴らしい景色が広がっていて圧倒されました。萩焼手ひねり体験では、みんなの真剣な姿が印象的でした。自分だけの萩焼を作ることができて嬉しかったです。2日目の萩の班別研修では風情のある萩の町をサイクリングしながら、歴史を感じることができました。また、宮島はとても賑やかで、厳島神社を眺めながらの散策は楽しかったです。3日目の広島では、原爆ドーム見学や被爆体験講話を通して当時の被害の大きさがよく分かり平和のあり方について考えさせられました。また、3日間一緒に過ごしたことで友達との友情も深まりました。1日1日が思い出深く、3日間が本当にあっという間でした。

### My best memory

### 2-2 高田由太

修学旅行の3日間を通して、たくさんの経験と思い出ができました。1日目は秋吉台と秋芳洞へ行きました。とても神秘的な光景を見て、自然の持つ力に驚き感動しました。2日目は萩と宮島に行きました。萩での市内散策では自転車で町を巡り、歴史的な町並みを楽しむことができました。宮島の厳島神社ではその迫力に圧倒されました。夜には鳥居がライトアップされて、昼とは違う美しさが見られました。3日目は広島で平和講話を聞き、戦争の恐ろしさや和平の大切さを改めて感じました。その後の班別研修では本場のお好み焼きを食べたり、買い物を楽しみました。

3日間、仲間と生活を共にすることで、絆がより一層深まったような気がします。修学旅行で学んだことをこれから的生活にいかしていきたいです。



## 後期生徒会役員紹介

### 生徒会長 藤井 萌

私は二期にわたり生徒会役員を務めさせていただきました。その中で、お互いに助け合いながら高め合っていくことが大切だと感じました。そこで後期生徒会では、赤い羽根をはじめとする様々な募金活動に積極的に参加していきたいと考えています。また身近な活動として、あいさつ運動を行っていき、一人でも多くの人が「誰かを喜ばせる」行動をしていくきっかけにしてほしいと考えています。喜びと幸せを全員で共有できる学校を目指し、生徒会役員一同、力を合わせて頑張ります。半年間よろしくお願ひします。



1-2 今関穂乃 1-1 福井綾音 1-7 浅野 翔  
(書記) (会計) (会計)  
1-2 白井涼花 2-5 藤井 萌 2-2 早川憲伸  
(書記) (会長) (副会長)

## 中学生体験入学

### 総務部 恩田 稔

8月9日、中学生体験入学が開催され、900名を超える多くの中学生とその保護者の方々が参加してくれました。全体会では応援団の演舞、校長および生徒会長・スクールキャラクターのみみんなの挨拶があり、さらに映像やスライドショーを用いて学校生活や学校行事の紹介が行われました。その後、普通コース・教育コース・生活デザイン科に分かれて部活動見学やコース説明会、体験実習が行われました。本校の生徒と中学生とのコミュニケーションも多く見られ、活気ある南高校を実感してもらえたと思います。

## ヨーヨー世界大会

### 1-3 加藤 優

私は、小さい頃からヨーヨーをやっています。8月の上海で開催された世界大会では、7位という順位に納得できずとも悔しい思いをしました。そして9月のジュニア全国大会に向けて、技の完成度を上げるために毎日必死で練習をしました。結果的にこの大会で優勝することができ、とても嬉しかったです。

年齢制限のない全国大会で優勝することを次の目標に、これからも技の種類を増やしたりするなど練習を頑張ります。

## 留学生との交流

### 1-5 教育コース 富永桃伽

11月5日に豊橋技術科学大学の留学生と交流会が行われました。英語を使って会話をしたので、上手に留学生と会話することは難しかったですが、とても有意義な時間を過ごすことができました。お互いの国の文化や特徴、好きなことや行ってみたい国など個人の趣味についても話しました。ドイツやメキシコ、エジプトなど様々な国の中学生がいたので、どの国もその国ならではのものを教えていただき、多くの知識を身につけることができました。

今回の交流会を通して、外国にさらに興味を持ったので、英語の勉強に力を入れ、実際に外国へ行くなどして、多くのことを学んでいきたいと思いました。

## なかよし交流会

生活デザイン科

### 3-1 繁原那奈

私は文化祭のなかよし交流会で「いい子になるもん！」という劇をしました。富士見幼稚園の園児に声や歌、ダンスで参加してもらい、その後はバクダンゲームをして交流を深めました。夏休みから台本や小道具を作り練習を始め、とても大変でしたが園児達が笑顔で喜ぶ姿を見て、やってよかったなと嬉しく思いました。素敵な時間を過ごすことができ良かったです。



## 愛知県専門高校生海外インターンシッププロジェクト

### 2-1 八木結菜

7月29日～8月7日の10日間、愛知県専門高校生海外インターンシッププロジェクトのグローバルビジネスコースに、愛知県の代表として参加し、マレーシアを訪問しました。現地では、ハラル認証を受けた日本企業を訪問し、企業努力やこれからのフードビジネスの可能性について興味深い話をたくさん聞くことができました。また、「私たちのフードビジネスプランを提案する」という課題があり、プレゼンテーションをしました。マレーシアのバラエティ豊かな食文化に触れたり、現地の大学生や高校生との交流などを通じ、とても充実した、貴重な体験ができました。

## 2学期を振り返って

### 今やっていることの質を高めよう

1年学年主任 加藤伝智

一般に「質を高める」とは、中身や内容を濃くすることをいいます。長時間の体験では、じっくり考える力や粘り強さ、タフさなどが身につきますが、短時間であっても集中し、内容を精査することにより成果を期待することができます。「量」とあわせて「質」も高めることが大切なことです。

2学期には南校祭をはじめ多くの行事がありました。そこでは、君たちの溢れるアイディアと豊かな感性、そして仲間と楽しみながら取り組む姿を随所に見ることができました。その「楽しむ」という姿勢は、君たちを受動的な存在から能動的な存在へと変化させていき、そのうえ協調性を高めることにつながりました。楽しむことが行事と君たちの「質の向上」につながったのです。私たちは「楽しみ上手」のお手本である君たちにいつも感心させられています。

第1学年会では学習、運動の両面にわたり「今やっていることの質を高めよう。」というスローガンを掲げて取り組んでいます。君たちには何事にも質を高めようとする意識を持って、常に創意工夫をしてほしいと思います。そうすることによって今後の高校生活がより充実します。さらに社会人になったとき、変化していく世の中に柔軟に対応でき、人生を切り拓くたくましさが身につくはずです。年が明けると3学期。2年生のスタートに向け、君たちのさらなる成長を期待しています。

### さあ、3年生0学期！

2年学年主任 藤原一博

早いものでもう2学期も終わろうとしています。夏休みは部活動やジョブシャドウイング、さらには大学のオープンキャンパスなど、とても忙しい日々だったと思います。南校祭では、各クラスの個性あふれる展示や企画を見ることができました。

10月には修学旅行がありました。自然が創り出した神秘的な光景

に感動した秋吉台と秋芳洞。歴史的情緒あふれる萩の町。夕日に染まる美しい厳島神社。そして、改めて戦争の悲惨さや平和の尊さを学んだ被爆体験講話。仲間と共に過ごした3日間を通して、とても貴重な経験や学びができたことだと思います。

11月の進路講演会では、「現役合格のために今何をすべきか?」というテーマでお話をいただきました。「言い訳をしない」、「目的・目標を持って行動する」、「勉強は基礎、復習が大事」、「最後まであきらめない」という4つのことを意識しながら、進路の実現に向けて努力を続けたいものです。

年が明けるといよいよ3学期です。2年生の3学期は「3年生0学期」と言われるよう、来年度に向けてしっかりと準備を整えるとても大切な時期です。4月によいスタートを切れるように、この時期からしっかりと力を蓄えておきましょう。

### 「新たな世界に向けて」

3年学年主任 鈴木唯史

9月の南高祭。文化祭では、生活デザイン科のレストランと作品発表、普通科の模擬店など、多くの場所で3年生の笑顔が見られました。また、体育大会では、部活動引退後の身体の鈍りもなんのその、今までの経験とチームプレーで3年生の強さを發揮する姿が見られました。

あれから2ヶ月、日が暮れるのがいつの間にか早くなり、午後6時過ぎ、生活デザイン科棟の教室の電気は煌々と輝き、制作活動に向かう様子がうかがえます。また、進路学習室では毎日、終了時間ギリギリまで友人と机を並べ、受験勉強に励む普通科の生徒の姿があります。

職員室や進路室では、就職や入試に向けての面接練習や小論文の添削で教員にアドバイスを求め、職員室前では今年度新しく大きくなった黒板で熱心に質問する生徒の姿。いよいよ卒業、そして次の新しい世界へ進む事が近づいてきました。

3年生それぞれが自分の進路や夢に向けて前に進む、そんな時期です。頑張っている生徒を教員全員でフォローしていきます。

### がんばってます！ 部活動紹介 Part1



#### バレーボール部

部長 2-2 中神佑介

私たちバレーボール部は、短い時間の中で集中して練習しています。走り込みや自主練習にも積極的に取り組み、上達できるように日々練習に励んでいます。男子は経験者5人を中心とした技術力向上を目指し、仲間と切磋琢磨しながら練習しています。また、顧問の先生が提案してくださった練習メニューの下、メリハリのある行動を心掛けています。女子は一人一人が考えて練習に取り組み、目標に向かって努力しています。学年関係なく切磋琢磨し合えるように頑張ります。技術はもちろん大事ですが、バレーボールを通して、忍耐力や礼儀、協調性などを身につけるため、他校に練習試合に行ったり、相手への礼儀を忘れないようにしています。どんな時も感謝の気持ちを忘れずに最後まで精一杯頑張りますので、応援よろしくお願いします。



#### 茶道部

部長 2-2 川瀬茉由

私たち茶道部は、3年生が11人、2年生7人、1年生4人で毎週火曜日に作法室で活動しています。毎回、茶道教師の先生に来校していただき、指導していただいている。

今年も、文化祭では、2年生がお点前を披露し、お客様にお抹茶と和菓子を楽しんでいただくことができました。来年のお茶会ではさらに多くのお客様に茶道の楽しさや奥深さを伝えられるといいなと思っています。

茶道は繊細な動きが多く、また、稽古では1人ずつお点前をみていただくので、とても緊張しますが、思い通りに出来た時は、大きな達成感を感じます。心を落ち着け、1服に集中して丁寧にたてた抹茶の味は格別です。茶道を通して日本の伝統文化を感じ取ることができてよかったです。これからもいろいろなお点前を学んで、素敵な作法ができるように頑張っていきたいです。



次号は、陸上競技部と華道部を紹介します

# 部活動結果

## 八賞おめでとう

### 陸上競技部

平成30年度全国高等学校総合体育大会『飛べ東海の空へ誰よりも高く』の陸上競技が三重県交通Gスポーツの杜伊勢陸上競技場で行われ、相場里咲が800mで去年に引き続き8位に入賞しました。西川知沙が100mHに出場。4×100mRでは、メンバーが直前に変更になり、1走、西川、2走、土方桃菜、3走、鈴木晴菜、4走、米重美紅、4×400mRでは、1走、鈴木、2走、村田綾香、3走、西川、4走、相場が走り、南高校初のリレー種目で準決勝に進みました。来年もりー種目でインターハイに出場し、準決勝に進みたいと思います。

(8月2日～6日)



### 平成30年度全国高等学校総合体育大会

■陸上競技			
・女子			
800m	相場里咲	決勝8位	
100mH	西川知沙	準決8位	
4×100mR	西川・土方・鈴木・米重	予選8位	
4×400mR	鈴木・村田・西川・相場	準決8位	

### 平成30年度愛知県高等学校新人体育大会 東三河支部予選会

■陸上競技			
・男子			
800m	桑原 陸	2位	
1500m	柴田翔太	2位	
3000mSC	前田 純	優勝	
400mH	小川翔平	2位	
走幅跳	谷 飛鳥	6位	
男子総合	6位	トラック	6位
・女子			
100m	土方桃菜	2位	
200m	竹川綾乃	優勝	
	西川知沙	3位	
400m	土方桃菜	4位	
	川島実桜	優勝	大会新
	田中伶奈	5位	
800m	川島実桜	優勝	
	松井夢奈	4位	
1500m	白井花乃	3位	
3000m	白井花乃	3位	
	鈴木優麻	5位	
	坂部円香	6位	
100mH	西川知沙	優勝	
	大島由夏	3位	
	大谷采未	4位	
400mH	大谷采未	優勝	
4×100mR	西川・土方・中馬・竹川	決勝優勝	
4×400mR	米山・川島・田中・西川	決勝優勝	
走高跳	東 歩実	決勝4位	
三段跳	東 歩実	決勝5位	
女子総合	優勝	トラック	優勝

■卓球			
・男子 団体	予選リーグ		
	本校1-3 豊橋東	本校0-3 桜丘	
・女子 団体			
1回戦	本校0-5 小坂井		



1回戦  
準決勝

本校4-1 時習館  
本校0-5 桜丘

### 写真甲子園2018優秀賞・美瑛町長賞（4位）入賞

3-6 小池彩夏、3-4 赤坂詩織、羽田京未

写真甲子園2018本戦が北海道上川郡東川町を中心を開催されました。3人一組で8枚の組写真を制作し、プレゼンするステージを3日間通して3度行い、全国4位に相当する優秀賞・美瑛町長賞を受賞しました。特に最終日のファイナルステージでは審査員の予想を超える写真を制作できました。



ファイナルステージ作品「タトゥー」より  
(7月31日～8月3日)

### 平成30年度愛知県高等学校新人体育大会

#### ■陸上競技



・男子	800m	桑原 陸	決勝5位
	1500m	柴田翔太	決勝3位
	以上東海大会出場		
・女子	200m	竹川綾乃	決勝4位
	400m	川島実桜	決勝3位
	800m	川島実桜	決勝優勝
	100mH	西川知沙	決勝2位
	4×100mR	西川・土方・中馬・竹川	決勝4位
	以上東海大会出場		
女子総合	5位	トラック 4位	

#### ■水泳

・男子	50m自由形	柴田基晴	50m自由形
	100mバタフライ	古川竜也	100mバタフライ
	200m平泳ぎ	石川遙登	100m平泳ぎ
	200m平泳ぎ	河邊壯輝	100m平泳ぎ
	男子400mフリーリレー	男子400mフリーリレー	入賞ならず
・女子	100m自由形	角谷南美	100m自由形
	100m自由形	三原みなみ	100m自由形
	100m自由形	林 夏海	100m自由形
	女子400mフリーリレー	女子400mフリーリレー	入賞ならず

#### ■バドミントン

・女子	ダブルス	白井・森山組	3回戦進出
	シングルス	白井涼花	2回戦進出
・男子	団体	1回戦	本校0-5 聖霊
	個人戦 ダブルス		

#### ■テニス

・女子	団体	1回戦	杉田絢美・小川蘭夢 1-8
-----	----	-----	---------------

### 平成30年度東海高等学校新人大会

#### ■陸上競技

・男子	800m	桑原 陸	予選4位
	1500m	柴田翔太	決勝4位
・女子	200m	竹川綾乃	準決5位
	400m	川島実桜	決勝3位
	800m	川島実桜	決勝2位
	100mH	西川知沙	決勝4位
	4×100mR	西川・土方 小林・竹川	予選8位

### 運動・その他の全国大会

#### ■陸上競技

U18・U20日本陸上競技選手権大会

・女子 100mH 西川知沙 予選3位

### 運動・その他の大会

#### ■ハンドボール

愛知県高等学校ハンドボール選手権大会東三河支部予選会

・男子

1回戦 本校29-12豊橋西

2回戦 本校27-18豊橋工業

決勝トーナメント

本校18-15国府

本校6-38桜丘

本校23-25蒲郡

・女子

1回戦 本校16-13蒲郡東

2回戦 本校23-15桜丘

決勝トーナメント

本校21-15豊橋商業

本校25-11蒲郡

本校9-18国府

準優勝 県大会出場

愛知県高等学校ハンドボール選手権大会

・女子

1回戦 本校25-18清林館

2回戦 本校9-22旭丘

ベスト16

第21回高校生ハンドボール長浜ドーム大会

・男子

グループ2位 順位決定リーグ第10位

・女子

グループ1位 順位決定リーグ第3位

東三河高等学校ハンドボール選手権大会

・男子 決勝トーナメント

1回戦 本校17-14豊橋工業

準決勝 本校12-31桜丘

3位決定戦 本校12-25蒲郡東 第4位

・女子 決勝トーナメント

1回戦 本校18-16豊橋商業

準決勝 本校19-17蒲郡東

決勝 本校17-15時習館 優勝

豊橋ハンドボール大会

・男子 Bブロック

3勝2敗

・女子 Cブロック

3勝0敗1分 ブロック2位

東三河1年生大会

・男子 Bブロック

3勝2敗

・女子 Cブロック 4勝 優勝

#### ■バレー・ボール

愛知県高校バレー・ボール選手権大会東三河支部予選会

・男子 本校0-2成章

・女子

1回戦 本校2-0豊橋東

2回戦 本校2-0蒲郡東

3回戦 本校0-2豊丘

全日本高校バレー・ボール選手権大会東三河支部予選会

・男子 本校0-2豊川工業

・女子 本校0-2豊橋西

第14回 渥美半島カップ バレーボール大会

・女子

3位決定戦 本校2-0桜丘 第3位

#### ■陸上競技

第78回愛知陸上競技選手権大会

・女子

800m 相場里咲 決勝2位

川島美桜 決勝4位

100mH 西川知沙 決勝8位

400mH 大谷采未 決勝7位

4×100mR 土方・西川・竹川・村田 決勝3位

4×400mR 西川・村田・鈴木・相場 決勝優勝  
以上東海大会出場

第20回高等学校東三河一年生陸上競技大会

・男子

800m 相場太智 6位

3000m 相場太智 8位

走幅跳 谷飛鳥 優勝

砲丸投 松山天志

やり投 松山天志

・女子

100m 竹川綾乃 優勝

小林愛美 4位

200m 竹川綾乃 優勝

小林愛美 6位

800m 中西なつ美 優勝

川島実桜 7位

白井花乃 6位

坂部円香 8位

1500m 鈴木優麻 4位

坂部円香 6位

白井花乃 7位

100mYH 大島由夏 優勝

中西なつ美 2位

第35回東三河陸上競技選手権

・男子

やり投げ 山本爽樹 6位

・女子

100m 竹川綾乃 優勝

土方桃菜 4位

西川知沙 5位

小林愛美 6位

400m 川島実桜 優勝(大会新)

田中伶奈 6位

800m 大谷采未 3位

100mH 川島実桜 5位  
西川知沙 優勝  
大島由夏 4位

4×100mR 西川・土方・中馬・竹川 優勝

4×400mR 東・田中・大谷・川島 優勝

県高校駅伝大会

・男子

1区 柴田翔太

2区 相場太智

3区 桑原陸

4区 前田純

5区 横田俊隆

6区 藤原太陽

7区 村田蒼太

第11位 (77チーム中)

・女子

1区 相場里咲

2区 白井花乃

3区 山口奈緒子

4区 都築恵実

5区 鈴木彩賀

第12位 (61チーム中)

■バスケットボール

東三河支部バスケットボール競技夏季選手権大会

・男子 予選リーグ

本校80-36福江

本校28-62豊橋東

・女子 予選リーグ

本校32-55豊橋東

本校39-63豊橋西

第49回全国高等学校選抜優勝大会愛知県大会(ALL AICHI)

・男子 1次トーナメント

1回戦 本校63-84岡崎西



・女子 1次トーナメント

1回戦 本校50-60一宮

■卓球

東三河地区高校選手権大会

・男子

学校対抗1部 予選リーグ

本校3-1豊橋西

本校2-3新城東

学校対抗2部 トーナメント

1回戦 本校B3-2桜丘C

2回戦 本校B0-3時習館B

シングルス 4回戦敗退 中神陸丸

■テニス

東三河地区高校テニス選手権大会

・男子 シングルス1年

山本光輝 ブロックベスト4

・女子 シングルス2年

松本亞未 3位

小川蘭夢 ブロック準優勝

杉田絢美 ブロック準優勝

弘中志織 ブロックベスト4

シングルス1年

今原優花 ブロックベスト4

■サッカー

東三河支部大会

2回戦 本校1-3国府

第97回全国高等学校サッカー選手権大会東三河予選会

2回戦 本校0-6小坂井

2018年度高円宮JFA U-18東三河地区リーグ

本校1-1豊川工業B

本校5-1名橋中央

本校2-1御津B

本校2-0豊橋工業B

本校0-2海陽学園

本校0-1時習館B

本校2-2豊橋西

本校2-2蒲郡B

本校5-0新城東 2部リーグ第5位

■柔道

東三河高校体重別柔道大会

・男子 100kg級超級 増山慶吾 優勝

・女子 63kg級 小島加奈恵 3位

■水泳

東三河高等学校水泳選手権大会

・男子 200m自由形 古川竜也 第2位

100m平泳ぎ 石川遙登 第3位

・女子 100m自由形 林 夏海 第1位

200m自由形 林 夏海 第1位

第53回清川記念エージングループ記録会

・女子 100m自由形 林 夏海 第2位

#### ■バドミントン

東三河選手権大会

・男子 シングルス

草野 悠 ベスト16

池田拓史 ベスト32

彦坂光葉 ベスト32

渡辺風太 ベスト32

ダブルス

草野・彦坂光葉 ベスト16

池田・渡辺 ベスト16

・女子 シングルス

白井涼花・森山幸咲 ベスト16

白石愛香・松本七香 ベスト32

ダブルス

白井・森山組 ベスト8

北谷・夏目組 ベスト32

白石・松本組

#### ■弓道

県下各支部高等学校選手権東三大会

・女子 団体2位 白井香帆・山本恵璃、伴百合

豊橋市民スポーツ祭弓道大会

・女子 白井香帆 女子個人8位

高校選手権兼全国・東海高校弓道選抜大会東三河支部予選会

・女子 団体A 白井香帆・末廣朱里、山本恵璃

県大会出場決定

個人 山本恵璃 県大会出場決定

高校選手権兼全国・東海高校弓道選抜大会県大会

1日目

・女子

団体A 白井香帆・末廣朱里、山本恵璃

個人 山本恵璃 2日目進出できず

#### ■野球

第100回全国高等学校野球選手権東愛知大会

1回戦 本校3-6農田工業

第37回豊橋市内高校野球トーナメント大会

1回戦 本校3-1豊丘

2回戦 本校4-8桜丘

秋季東三河高校野球大会

【一次リーグ】

本校6-4福江 本校0-10農川

本校2-5豊丘 本校3-2三谷水産

本校2-5豊橋中央 2勝3敗 第3位通過

【2次トーナメント】

1回戦 本校6-5小坂井

【5位決定戦】

本校3-6新城東

【7位決定戦】

本校0-4渥美農業 第8位

第13回中日旗争奪全三河高校野球大会

1回戦 本校3-1西尾東

準々決勝 本校1-2岡崎城西 ベスト8進出

#### 文化部・同好会の活動

##### ■吹奏楽

平成30年度吹奏楽コンクール東三河地区大会

A編成の部 課題曲II

自由曲 アトラス～夢への地図～ 銀賞

##### 写真

写真甲子園2018 東海ブロック審査会 本選

本戦ファースト公開審査会「過ち」

本戦セカンド公開審査会「おつかれさま。」

本戦ファイナル公開審査会「タトゥー」優秀賞・美瑛町長賞(全国4位)

平成30年度アートフェスタ

一愛知県高等学校総合文化祭一

出品 羽田京未 「待ってるから」

撮影係 2年 嶋 春香、岩井美澪、土屋柚月、福島奈李美

豊橋市愛市憲章 第2回フォト&メッセージコンテスト

優秀賞 2